
ПРОТОКОЛ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения Совета депутатов муниципального округа Гагаринский 

16.11.2020 г. № 71/1 «О бюджете муниципального округа Гагаринский на  2021 
год и плановый период 2022 и 2023 годов» 

                      дата проведения:            08.12.2020 года 
    время проведения:         19-00 
    место проведения:          Университетский проспект, д. 5, зал заседаний 
  

Присутствовали члены рабочей группы по организации и проведению публичных 
слушаний по решению «О проекте решения Совета депутатов муниципального округа 
Гагаринский о бюджете муниципального округа Гагаринский на 2021 год и плановый 
период 2022 и 2023 годов»: 

1. Русакова Е.Л. - глава муниципального округа Гагаринский, руководитель 
рабочей группы; 
2. Толкачев Г.О. - депутат Совета депутатов муниципального округа Гагаринский, 

член Комиссии по нормативно-правовым актам и муниципальной службе; 
3.Алташина Т.А. - И.о главы администрации муниципального округа Гагаринский;  
4.Леонова Е.М. - советник экономического отдела администрации муниципального 

округа Гагаринский; 
5. Голубцова И.Г. – секретарь рабочей группы, ведущий специалист администрации 

муниципального округа Гагаринский. 

Присутствовали депутаты Совета депутатов: 
1. Шагиахметова Э.К. – член Комиссии по бюджету и муниципальной 

собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский, депутат Совета 
депутатов. 

Присутствовали жители Гагаринского района: 

СЛУШАЛИ: 
«О проекте решения Совета депутатов муниципального округа Гагаринский о 
бюджете муниципального округа Гагаринский на 2021 год и плановый период 2022 
и 2023 годов» 

Русакова Е.Л.: проинформировала о том, что публичные слушания проводятся по 
решению Совета депутатов муниципального округа Гагаринский от 16.11.2020 г. № 
71/1 «О проекте решения Совета депутатов муниципального округа Гагаринский о 
бюджете муниципального округа Гагаринский на 2021 год и плановый период 2022 и 
2023 годов».  

№ п/п Фамилия, Имя, Отчество Адрес

1. Толмачёв А.М. Ломоносовский пр-т, 18

2. Бондарь И.В. Ленинский пр-т, 36



Проект бюджета муниципального округа Гагаринский на 2021 год и плановый 
период 2022 и 2023 годов подготовлен и составлен в соответствии: 

1) с требованиями Бюджетного Кодекса РФ; 
2) с Законом города Москвы от 10.09.2008 №39 «О бюджетном устройстве и 

бюджетном процессе в городе Москве»; 
3) с Законом города Москвы от 06.11.2002 №56 «Об организации местного 

самоуправления в городе Москве»; 
4) Уставом муниципального округа Гагаринский; 
5) Положением о бюджетном процессе в муниципальном округе Гагаринский. 
На заседании Совета депутатов 16.11.2020 также было принято решение «О 

назначении публичных слушаний по проекту бюджета муниципального округа 
Гагаринский на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов», в соответствии с 
которым была назначена дата проведения публичных слушаний на 8 декабря 2020 года, 
время – 19-00, а также была создана рабочая группа по подготовке и проведению 
публичных слушаний.  

В очередном выпуске газеты «Ленинский проспект» № 04 (169) ноябрь 2020 и на 
официальном сайте муниципального округа Гагаринский http://www.gagarinskoe.com 
были опубликованы и размещены следующие материалы: 

1. Проект решения «О бюджете муниципального округа Гагаринский на 2021 
год и плановый период 2022 и 2023 годов» для ознакомления с ним жителей 
округа; 

2. Информация о дате, месте и времени проведения публичных слушаний по 
проекту решения «О бюджете муниципального округа Гагаринский на 2021 год и 
плановый период 2022 и 2023 годов». 

Прием предложений граждан по проекту решения осуществлялся с 18 ноября 
2020 года по 01 декабря 2020 года по адресу: Университетский проспект, д. 5, в том 
числе по телефону 8 (499) 727-00-19 и на электронную почту mo_gagarin@mail.ru. 

На момент открытия публичных слушаний от жителей: поступило 1 предложение 
по проекту решения, от депутатов Совета депутатов предложений не поступило. Все 
предложения в официальном порядке направлены в администрацию муниципального 
округа Гагаринский для проработки и обобщения. 

Русакова Е.Л.: сообщила о проведенном заседании рабочей группы 4 декабря 
2020 года, на которой были рассмотрены поправки в проект бюджета МО Гагаринский 
на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов на основании поступивших 
предложений жителя Бондаря И.В. (прилагается), а также редактора проекта – 
администрации муниципального округа. Предоставила слово исполняющему 
обязанности главы администрации Т.А. Алташиной.  

Алташина Т.А.: проинформировала собравшихся о поступивших предложениях 
от редактора проекта – администрации муниципального округа и жителя Бондаря И.В. в 
проект бюджета МО Гагаринский на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов 
согласно протоколу заседания рабочей группы по организации и проведению публичных 
слушаний с проектами решений по каждой попракве для обсуждения на публичных 
слушаниях. 



Протокол заседания рабочей группы по организации и проведению публичных 
слушаний прилагается к настоящему протоколу. 

Русакова Е.Л.: предложила задавать вопросы, вносить предложения. 
Толмачев А.М., житель района: просил дать пояснения о том, как формуется 

единая субсидия.  
Алташина Т.А.: размер единой субвенции, состоит из ФОТ всех сотрудников по 

опеке, КДН, спорту, с учетом всех закупок и предусматривается в составе проекта 
бюджета города Москвы на 2021 -2023 гг., представляемого на рассмотрение в первом 
чтении в МГД. 

Толмачев А.М., житель района: т.е. сначала доводится общая сумма, а потом 
администрация делит на ФОТ и закупки? 

Леонова Е.М.: нет, объем единой субвенции определяется городом по отдельным 
государственным полномочиям, переданным в данном случае МО Гагаринский.  

Толмачев А.М., житель района: т.е. администрация может увеличить количество 
сотрудников по переданным городом полномочиям? 

Алташина Т.А.: нет, имеет место жесткое планирование численности 
сотрудников и соответствующий им ФОТ по каждому подразделению в зависимости от 
численности жителей района. 

Леонова Е.М.: пояснила, что количество сотрудников определено законами 
города Москвы о передаче отдельных государственных полномочий в зависимости от 
численности жителей района. 

Толмачев А.М., житель района: можно ли изменить структуру подразделений, 
т.е. например, поменять всех ведущих специалистов на главных?  

Алташина Т.А.: структура определена решением Совета депутатов и может быть 
изменена решением Совета депутатов в рамках определенного городом объема средств. 

Толмачев А.М., житель района: о возможности изменения структуры через 
изменение решения Совета депутатов, и увеличении заработной платы, увеличении 
субсидии соответственно. Что об этом говорит закон, возможно ли, чтобы Совет 
депутатов увеличил доходы, которые дает город? 

Алташина Т.А.: нет, нельзя. 
Толмачев А.М., житель района: просил пояснений о закупках, по каждому 

подразделению, так как в сравнении с предыдущим годом суммы на закупки 
поменялись.  

Алташина Т.А.: закупки по подразделениям корректируются в зависимости от 
потребности. 

Толмачев А.М., житель района: спросил о том, как формируется налоговый 
доход? Все ли поступит в бюджет округа?  

Алташина Т.А.: гарантий никаких нет о полном поступлении доходов, так как 
это планируемая сумма, а фактические доходы могут быть и не собраны, учитывая 
сложившуюся сейчас ситуацию. В 2020 году ожидается выполнение плана по доходам.  

Толмачев А.М., житель района: просил пояснить, что такое дополнительные 
гарантии по пенсионерам. 

Алташина Т.А .: Дополнительные гарантии – это компенсация за 
медобслуживание пенсионерам. 



Толмачев А.М., житель района: планируются ли разовые выплаты сотрудникам,  
в связи с чем? С юбилеями, достижением определенного стажа? 

Алташина Т.А.: такие выплаты планируются муниципальным служащим при 
достижении юбилейных дат и стажа. 

Толкачев Г.О.: обратился к жителю района Бондарю И.В., от которого были 
получены поправки в бюджет, о ясности ответа на поставленные им вопросы. Так как не 
все вопросы касались именно проекта бюджета. 

Бондарь И.В., житель района: сообщил, что планирует ознакомиться с 
решением, принятым на заседании рабочей группы по организации и проведению 
публичных слушаний по его предложению, и при наличие вопросов обратиться за 
разъяснениями. 

Русакова Е.Л.: предложила еще задавать вопросы, подавать замечания, 
предложения 

Шагиахметова Э.К. –член Комиссии по бюджету и муниципальной 
собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский просила 
пояснить о том, кто автор идеи убрать средства с ФОТ главы администрации и 
переложить на ФОТ по аппарату администрации и почему?  

Алташина Т.А.: расходы на ФОТ запланированы в соответствии с действующими 
расходными обязательствами и дала ссылку на статью 6 Бюджетного кодекса РФ. 

При планировании учтено принятое расходное обязательство - решение Совета 
депутатов от 27.12.2018 № 36/1 "О возложении исполнения обязанностей Главы 
администрации муниципального округа Гагаринский", которым возложено выполнение 
функций главы администрации на заместителя главы администрации. 

Шагиахметова Э.К. –член Комиссии по бюджету и муниципальной 
собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский задала 
вопрос по проекту бюджета на 2020 год относительно отражения данных расходов.  

Русакова Е.Л.: обсуждение данного вопроса не является предметом 
рассмотрения публичных слушаний. 

Толмачев А.М., житель района: о том, что данное предложение в прошлом году 
- об обнулении строки ФОТ по главе администрации, было им поддержано. Однако 
предложение было отклонено депутатами, и сказал, что и сейчас поддерживает эту 
редакцию с нулевой строчкой по главе администрации. 

Шагиахметова Э.К. –член Комиссии по бюджету и муниципальной 
собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский просила 
пояснений по оплате мобильной связи, почему разные суммы, о завышении сумм, 
предложила коррекцию и пересмотр тарифа. 

Леонова Е.М.: затраты на связь запланированы на основании принятых ранее 
решений Советом депутатов. 

Толкачев Г.О.: просил администрацию предоставить информацию по тарифам, 
по которым оплачивается сейчас мобильная связь. Это не срочно, однако необходимо, но 
сейчас можно суммы не менять в проекте, всегда можно сделать передвижку. 

Шагиахметова Э.К. –член Комиссии по бюджету и муниципальной 
собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский почему 
предлагаются снятые средства с ФОТ главы администрации на ФОТ по аппарату, а не 



например на направление на СМИ? Сейчас заложено 1400 т.р., это уровень цен 
трехлетней давности, плохое качество бумаги. 

Алташина Т.А.: ФОТ это социально защищенная статья расходов, которая 
рассчитывается на основании тех расходных обязательств, которые приняты -  
утвержденной решением Совета депутатов структуры администрации и закона города 
Москвы № 50. Законных оснований для уменьшения ФОТ нет, все функции 
администрацией выполняются в полном объеме. 

Шагиахметова Э.К. –член Комиссии по бюджету и муниципальной 
собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский не согласна с 
ответом Алташиной Т.А. Если будет проведен конкурс на главу администрации, он 
состоится, а средств не будет на статье. 

Алташина Т.А.: при проведении конкурса и заключении контракта с главой 
администрации, им будут исполняться функции главы администрации с 
соответствующей отменой решения Совета депутатов о возложении выполнения 
функций главы администрации на заместителя главы администрации. Будет принято 
решение Совета депутатов о перераспределении средств. 

Русакова Е.Л.: предложила завершить обсуждения по данному вопросу.  
Толкачев Г.О.: поддержал Е.Л. Русакову. 
Шагиахметова Э.К. –член Комиссии по бюджету и муниципальной 

собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский просила 
пояснить должна ли она сейчас дать поправки? 

Леонова Е.М.: для того, чтобы по результатам публичных слушаний были 
внесены какие либо поправки, необходимо четкое обозначение с какой статьи снимаются 
средства, и на какую статью направляются. Без этого реализовать предложения 
невозможно. 

Толмачев А.М.: просил повторно пояснений по статье ФОТ, защищенности 
данной статьи. Где это отмечено в законодательстве. 

Алташина Т.А.: пояснила еще раз, что нельзя секвестировать средства ФОТ, это 
незаконно. Муниципальные служащие имеют такие же гарантии, как и государственные 
служащие, согласно закону города Москвы № 50. Об этом говорилось депутатскому 
корпусу в течение двух лет моей работы в этой должности, однако заставить депутатов 
читать законы мы не можем, но соблюдать закон обязаны все. 

Шагиахметова Э.К. – член Комиссии по бюджету и муниципальной 
собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский задала 
вопрос относительно строки бюджета, по которой отражены средства для передачи МБУ 
«Космос» по уборке спортивных площадок. Просила пояснений по расчету объема 
данных средств. Просила у Г.О. Толкачева пояснить, каким образом определен норматив 
на содержание и эксплуатацию спортивных площадок на 2021 год? 

Леонова Е.М.: в бюджете в первом чтении данных расходов еще не было, т.к. 
решение Совета депутатов об организации содержания  и эксплуатации спортивных 
площадок МБУ «Космос» было принято позже. Поправкой редактора проекта ко 
второму чтению предусмотрена субсидия на иные цели МБУ «Космос» на 2021-2023 гг. 
в объеме 6815,9 тыс. руб. ежегодно. Объем средств определен исходя из утвержденного 
решением Совета депутатов норматива и площади спортивных площадок. 



Толкачев Г.О.: дал пояснения о готовности МБУ «Космос» заниматься данным 
направлением в рамках предусмотренных средств.  

Толмачев А.М.: есть ли возможность увеличения суммы на уборку площадок? 
Леонова Е.М.: нет, так как средства распределены в соответствии с принятыми 

решениями Совета депутатов. 
Шагиахметова Э.К. – член Комиссии по бюджету и муниципальной 

собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский считает, что 
сумма на праздничные мероприятия в условиях пандемии завышена. Нужны ли 
дворовые праздники? Не все могут их посещать, нет массовости. Где можно 
ознакомиться с отчетными материалами по проведенным праздникам в 2019 году? 
Предложила к обсуждению запланированные средства в сумме почти в 3 млн. руб. на 
праздники. 

Алташина Т.А.: в прошлом году все праздники были массовыми. Ознакомиться с 
отчетной информацией можно в секторе досуга и спорта администрации. 
Администрация направила в Совет депутатов проект решения Совета депутатов об 
утверждении Плана праздничных мероприятий, проводимых администрацией 
муниципального округа Гагаринский в 2021 году для выработки согласованного 
решения. 

Шагиахметова Э.К. – член Комиссии по бюджету и муниципальной 
собственности Совета депутатов муниципального округа Гагаринский предложила 
рассмотреть данный вопрос на бюджетной комиссии. Предложила средства направить на 
ремонт помещений МБУ, клуба им. Дж. Руббин. Либо организовать праздник на 
злободневную тематику, с организацией печати листовок, газеты на хорошей бумаге, и 
их разноской с последующим оформлением их как праздник.  

Леонова Е.М.: отметила, что сумму на праздники увеличили до 3-х млн. руб. по 
просьбе депутатов Совета депутатов. 

Толкачев Г.О.: отметил, что идея Э.К. Шагиахметовой хорошая, но сомнительная 
с правовой точки зрения.  

Русакова Е.Л.: отметила рассмотрение всех вопросов, завершить процедуру 
обсуждения и предложила признать публичные слушания состоявшимися. О наличии 
комментариев. Объявила о закрытии публичных слушаний. 

РЕШИЛИ: 
1. Публичные слушания считать состоявшимися. 
2. Поправки в проект бюджета муниципального округа Гагаринский на 2021 год 
и плановый период 2022 и 2023 годов принять. 

3.  Направить протокол публичных слушаний в Совет депутатов муниципального 
округа Гагаринский. 

4.  Разместить результаты публичных слушаний на официальном сайте 
www.gagarinskoe.com. 

 

Руководитель рабочей группы  
по проведению публичных слушаний            Е.Л. Русакова 






















